

店頭から  
「こんにちわ」

第 103 回

# いくつになっても夢中になれることは大切に アマチュア無線の話は止まらない

昔からの趣味の1つに、アマチュア無線があります。短時間でも楽しめます。来局者のみなさまとも、いろいろと話題になることも。そのいったんを――。

## おつまみが少女を救う？

『一撃』というスティーヴン・セガールの主演映画があります。その中で、女の子に、手紙で、モールス信号を覚えさせるシーンが。

その後、女の子は悪人に捕まっています。ただ、大使館のパーティー用のオードブルで出ていた一口大のおつまみを、小さいと長いのを使って並び替え…。

実は、おつまみでSOSを表現、セガールが気づいて助けるという内容でした。

手紙に書かれていたモールス信号も正しく表現されていて、モールス信号ファンの私としては、うれしかったものです。

## 憧れのアマチュア無線

80歳代の男性が来局を。わが家のアマチュア無線用のアンテナの話になりました。

「一番てっぺんについているV型のアンテナは、どういうものですか？」という問いかけが。「回転半径が大きくなるので、V型に。要は、コンパクトにしてあるので

す」と説明すると、「ダイポールですか」と、何と専門用語が出てきたのです。

電気関係のお仕事をしていたのでしょうか。それとも、無線局を取り締まる電波監理局にお勤めだったのかと。実は、大学時代、電気工学を学んでいたとのこと。

「無線は、自宅でするのがいいですね。両親の介護の合間の時間でもできる趣味なんですよ」

無線の話になると、止まらなくなってしまいます。

男性は幼少のころ、自宅の向かいに、熱心に無線をしている方がいたのだとか。「無線機を作ったり、アンテナを立てたり、下ろしたりしていたのを見ていて、憧れていました」とのこと。

「今からでも、遅過ぎないので、国家試験を受けてみられてはいかがですか？」とお伝えを。すると、「いやいや」といいながら、お店を出て行かれました。

## サイレンを鳴らす

小学生とお父さんのための『電子工作』のイベントに参加してき

たお父さん。

親子で半田づけして作ったサイレンを持って、薬局に来られました。

「うまく作ったつもりなのに、サイレンが鳴らないので、見てください」と。

近所の方なので、私の趣味をよく心得ているからこそお願いです。

配線図と実物を見比べて、配線は間違いはなさそうでした。

ただ、半田づけの不良箇所を発見。半田ごてを当て直して、無事、ウ〜ウ〜とサイレンが鳴りました。

趣味が、お客様と私との橋渡しをしてくれたエピソードは、それこそたくさんあるのです。

宮川薬局(宮城県仙台市)代表  
薬学博士・薬剤師

みやがわとしじ  
宮川季士先生

プロフィール

1976(昭和51)年、東北薬科大学(現・東北医科薬科大学)卒業。78(同53)年、同大学大学院修士課程修了。87(同62)年、薬学博士学位。地域に根ざしたおクスリ屋さんとして、多くのファンが。「くれぐれも脱水症状には注意を」

